



REINO UNIDO El español será en 2020 el idioma más estudiado **P26**



CIENCIA Dos calaveras pueden cambiar la historia de nuestra especie **P24**

La renuncia de Urzúa expone el personalismo de López Obrador

El presidente mexicano ha optado por reforzar su círculo más próximo

J. L. / D. M. P., **México**
“Toma de decisiones sin sustento”, “funcionarios que no tienen conocimientos” o conflicto de interés. Estos fueron algunos de los argumentos expuestos el martes en la dura carta de renuncia de

Carlos Urzúa como secretario [ministro] de Hacienda del Gobierno mexicano. Ajeno a la crítica, la respuesta del presidente, Andrés Manuel López Obrador, insinuando falta de compromiso por parte de Urzúa o sugiriendo que no era lo suficientemente de izquierdas, ha puesto de manifiesto su personalismo.

Ayer, en su habitual rueda de prensa matinal, el mandatario admitió que Urzúa tuvo diferencias con miembros del Gabinete como Alfonso Romo, jefe de la Oficina de Presidencia, y con él mismo. “Yo tuve diferencias con él... La versión del Plan de Desarrollo es la que yo autoricé, incluso me tocó escribirla, porque la otra versión era continuismo. Era una concepción todavía en la inercia neoliberal”, aseguró el mandatario. López Obrador señaló también que, a pesar de las alusiones del exministro al conflicto de interés de algunos de sus funcionarios más cercanos, no habrá investigación. “No, porque no existe ninguna prueba”, zanjó.

El presidente de México ha demostrado a lo largo de su carrera política que valora la lealtad por encima de todo, aunque eso suponga prescindir de colaboradores valiosos y rodearse de un círculo más próximo, sin importarle la estructura de los organismos del Gabinete, en el que el canciller Marcelo Ebrard se ha convertido en una suerte de vicepresidente *de facto*.

PÁGINA 6

EDITORIAL

Dimisión en México **P12**



Christopher Figuera, ayer en Miami. / ÓSCAR COLLAZOS

CRISTOPHER FIGUERA

Exjefe del Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional

“Hay tortura sistemática en Venezuela”

JAVIER LAFUENTE, **Miami**
Christopher Figuera (Punta de Mata, Venezuela, 55 años) está en Estados Unidos dispuesto a colaborar con las autoridades del país norteamericano. En entrevista con EL PAÍS, el que fuera jefe del Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional (Se-

bin), que huyó del país tras ser destituido por Nicolás Maduro el pasado 30 de abril, cuando fue liberado Leopoldo López, asegura que el reciente informe de Naciones Unidas sobre las violaciones de derechos humanos es verdad. “La tortura es sistemática en Venezuela”. **PÁGINA 8**

El embajador británico en Washington dimite tras su crítica a Trump

El republicano ha atacado con dureza al Gobierno de May

RAFA DE MIGUEL, **Londres**

Tras la filtración de los correos diplomáticos internos en los que calificaba de “inepto” a Donald Trump, el embajador del Reino Unido en Washington, Kim Darroch, presentó finalmente su dimisión. “Después de la filtración de documentos (...) ha aumentado la especulación sobre mi posición”, escribió Darroch a sus superiores. “La situación actual hace imposible que continúe”. Una serie de tuits de Trump habían aumentado la presión: “El chiflado embajador que el Reino Unido endilgó a EE UU no nos entusiasma, es un tipo muy estúpido”. **PÁGINA 5**

La capitana del ‘Sea Watch 3’: “Volveré al mar. La necesidad está allí”

DANIEL VERDÚ, **Roma**

La capitana Carola Rackete, al frente de la nave humanitaria *Sea Watch 3*, desobedeció al Gobierno italiano al ir al puerto de Lampedusa con 41 inmigrantes a bordo. Convertida en símbolo de la resistencia a la política migratoria del ministro de Interior, Matteo Salvini, la capitana afirma que si el barco es liberado volverá al mar: “La necesidad está allí, donde muere gente cada semana”. **PÁGINA 2**

Fernández declara en la causa de la AMIA contra Kirchner

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
Alberto Fernández, candidato a presidir Argentina junto a Cristina Kirchner, declaró ayer como testigo por sus críticas al pacto con Irán en la investigación del atentado de 1994 contra la AMIA. Fernández dijo en 2015 que el memorando que firmó la expresidenta solo buscaba la impunidad de los acusados del ataque. **PÁGINA 11**

